

INTERVENCION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN CORIA

24 de mayo de 1995

...Gracias a todos. El problema es que la estrella no tiene voz, está afónico y por lo tanto intentaré hablar hasta que la voz me lo permita.

Decía Narcís Serra, al que yo agradezco que haya venido a Coria a apoyar las candidaturas socialistas, porque nosotros no ocultamos, como dice la derecha, ni a nuestro Gobierno, y he querido que fuera el Vicepresidente del Gobierno el que estuviera aquí; ni ocultamos nuestras siglas, están aquí; ni nuestro símbolo, el puño y la rosa, que están aquí, ni tampoco nuestra historia como partido. Nos sentimos absolutamente orgullosos de quienes somos, de lo que hemos hecho y de lo que estamos haciendo. ¿Cual es nuestra historia como socialistas, y qué es lo que queremos hacer en el futuro? La derecha dice que ocultamos nuestras siglas y que nos avergonzamos de ser socialistas. Pues yo estoy aquí hoy, como el resto de mis compañeros, diciendo al pueblo de Coria, que ya me conoce, " yo me presento aquí diciendo en voz alta y con todo el orgullo del mundo, soy el candidato a Presidente del PSOE", no oculto mis siglas. La derecha seguramente tiene que ocultar sus siglas, aquellos en los que estuvo gobernando en esta tierra, y después me referiré a ello.

Nosotros nos presentamos en Coria, como en toda Extremadura, con un proyecto político de izquierdas. En las campañas electorales hay gente que dice que todos los partidos son iguales, que no hay diferencia entre derecha e izquierda. Bueno, pues cuando ustedes a alguien le oigan

decir esto, están ante una persona de derechas, porque el de izquierdas sabe muy bien la diferencia que hay entre la izquierda y la derecha, entre la derecha y el PSOE. Nosotros no hemos cambiado a lo largo de los 116 años que tenemos como historia de partido, no hemos cambiado nada. Hemos adaptado nuestro camino histórico, hemos adaptado nuestro programa, nuestro mensaje, de acuerdo con la realidad que día a día se va produciendo en nuestros pueblos. No somos nosotros los que hemos cambiado. Hay veces que es la propia sociedad la que experimenta cambios, en algunas ocasiones nos beneficia y en otras nos puede perjudicar electoralmente.

Miren ustedes, estamos en Coria, en una zona que junto con la Vera es tabaquera, cuando yo llegué a Presidente de la Junta de Extremadura en el año 1983, me prometí a mi mismo y prometí a este pueblo que habría cambios en muchas cosas, pero una de ellas fundamental, que tenía que dejar de existir aquella figura dramática que existía en esta zona que se llamaba "mediero" y otra que estaba al lado del mediero que se llamaba el "amo". ¿Lo recuerdan? Nuestros jóvenes que están hoy aquí y que a lo mejor no lo saben, deben saber que hace sólo 10 años había unas personas que eran los dueños de la tierra, de la finca y otros que era el mediero, el que la trabajaba, la cultivaba, abonaba, recogía la cosecha y después repartía, en unos casos, a medias y en otras ocasiones a menos de la mitad, el esfuerzo de su trabajo, con el dueño, con el amo, con el señorito ¿Qué es lo que hemos hecho? Doce años después de eso, yo me puedo presentar en Coria, como el otro día en Jaraíz, diciendo que la mayoría de los medieros en esta tierra ahora son dueños de la tierra, gracias a los apoyos económicos de la Junta de Extremadura. Eso me llena de satisfacción ¿Saben lo que me produce una cierta inquietud?, que en algún pueblo me he encontrado con algún hijo del que antes era mediero y ahora es propietario, en las listas el PP. No somos nosotros los que hemos cambiado, sino que han sido otros como consecuencia de la mejora que se ha producido en su

entorno familiar. Pero aunque así sea si, al final, como consecuencia de la mejora social y económica que está produciendo esta tierra, hubiera gente que antes estaba con nosotros por el interés y ahora está con la derecha, no me preocupa, porque yo no estoy en Extremadura trabajando para que haya muchos socialistas, sino para que Extremadura tenga futuro para nosotros, pero sobre todo para nuestros hijos y después que cada uno tome el camino político que quiera.

Yo soy el mismo que en otros años ha venido a Coria. Unas veces a pedirles el voto y otras a pasar mi miedo corriendo delante del toro, y por lo tanto, vengo a Coria y tengo que responder de la gestión política que hemos hecho los socialistas en el Ayuntamiento de Coria y en la Junta de Extremadura. Tenemos una cierta desventaja con respecto a la oposición porque ustedes me pueden juzgar y pedir responsabilidades de lo que prometimos hace 4, 8 ó 12 años, y yo tengo la obligación de asumir esa responsabilidad y decirles, juzguen ustedes lo que hemos hecho poniendo en la balanza lo positivo y lo negativo y en virtud del juicio que puedan hacer, tomen el camino que crean oportuno ¿Cuál es el problema que tengo como candidato del PSOE? Que la derecha extremeña, cada cuatro años, me cambia el candidato, cada cuatro años cambia la cara del candidato y no puedo nunca discutir con ninguno, porque al nuevo que han traído ahora, cuando le preguntas ¿Qué es lo que vosotros habeis hecho como PP en Extremadura? El señor responde: yo acabo de llegar. Bueno ¿entonces quien responde de todo el tiempo en que los socialistas no hemos gobernado en Extremadura? Algún joven puede pensar que yo llevo gobernando toda la vida en Extremadura. No, antes que yo, había otros gobernando; había gobierno en Madrid ¿Por qué en Extremadura no había un sólo kilómetro bueno de carreteras? Porque en todas las regiones del Estado Español sí había buenas carreteras y piscinas y casas de cultura, hogares del pensionista, etc. quiere decir que no es que faltara dinero en España. No, lo que no había eran políticos con voluntad de compromiso con su tierra, con

energía suficiente para levantar la voz, aunque te quedes afónico, para exigir al gobierno lo que en justicia le corresponde a Extremadura, y de mí, querido Narcís Serra, tú que estás en Madrid, habrás oído algunas voces escandalizadas por lo que yo decía en nombre de este pueblo. Se me ha criticado muy duramente fuera de Extremadura algunos pronunciamientos que he hecho ¿Saben ustedes por qué? Porque alguien había decidido, hace años, que en esta España de las autonomías había regiones que podían hablar y decir lo que quisieran, oponerse a aquello que no les gustaba, y había regiones, como la extremeña, que por principio, tenían que ser mudas, y de pronto descubrieron que el mudo hablaba, y se escandalizaron, no por lo que decía el mudo sino por el hecho de que hablaba. Y cuando llegamos a Extremadura y nos encontramos con que una región como la nuestra, con pocas industrias, tenía dos centrales nucleares, el mudo habló y dijo: miren ustedes, si alguien quiere freirse un huevo para comérselo, la bombona de butano en su casa. Y si tenemos que tener nosotros la bombona de butano en casa, que es el peligro, entonces también queremos tener el huevo frito para que coma nuestra gente. Y eso ha escandalizado a determinados oídos que piensan que hablamos demasiado, todavía no nos han escuchado suficientemente. Si yo llego a ser de nuevo Presidente de la Junta de Extremadura con el apoyo mayoritario del pueblo extremeño, voy a seguir hablando cada vez que tenga que levantar la voz para que esta tierra tenga lo que históricamente se le habían negado. Porque ahora viene la derecha, que he dicho que gobernó antes que nosotros, y vienen contando maravillas de Extremadura. Ahora han descubierto lo que nos quiere la derecha a los extremeños, y a mí me recuerda esto al programa que veo algunos domingos por la noche que se llama "Lo que necesitas es amor", donde aparece normalmente siempre un marido que ha sido mandado a hacer puñetas por la mujer, y que le cuenta al locutor que está arrepentido, que quiere volver con su mujer, que él sólo quiere a su mujer y a su familia y haber si se le puede perdonar. Y el locutor le pregunta ¿y por qué su mujer le echó de casa? y el siempre

responde, poco timidamente: "hombre, es verdad que le dí alguna bofetada, que le pegaba, que tenía abandonado a los hijos, que me fui con otra y la engañé". Pues eso es lo que está pasado con la derecha extremeña, que ahora viene después de que hace 12 años le mandamos a hacer puñetas, ahora vienen diciendo: quiero volver con el pueblo extremeño, con Extremadura, estoy enamorado de Extremadura dice el candidato del PP. Y el pueblo extremeño le pregunta ¿Y que es lo que hizo usted para que le mandaran fuera, porque hace 12 años la gente le mandó fuera y apostó por el PSOE, qué hizo usted? Y contesta: hombre yo he sido siempre bueno, es cierto que a los 11 años a los niños los sacaba de la escuela y los mandaba al campo, al secadero de tabaco, para que no pudieran tener su futuro, y encima se quejan, y van a Cataluña, el señor Aznar, a decirle a los catalanes que este gobierno de Felipe Gonzalez le cobra tantos impuestos para mantener a los vagos del PER de Extremadura y de Andalucía ¿o no es cierto que dice eso el Sr. Aznar en Cataluña?, ¿por qué?, ¿cómo es posible que tengan tan mala sangre? A unos muchachos, que hoy tienen cincuenta años, que los sacaron de la escuela a los ocho, a los nueve años, que les quitaron la formación, encima quieren que los dejemos tirados después de que les robaron los mejor de la vida que es la escuela, la formación, la educación.

Vamos a seguir manteniendo subsidios agrarios. ¿Saben ustedes hasta cuándo? Hasta que nuestros jóvenes, que hoy tiene ocho, nueve, tres años, salgan de nuestras escuelas en unas condiciones distintas de las que salieron sus padres y sus abuelos. Si yo llego a Presidente de la Junta de Extremadura, de nuevo, todos los críos de Coria, porque lo ha prometido el alcalde, estarán estudiando obligatoriamente a los tres años, y aprenderán dos idiomas extranjeros y su lengua natal. Igual que pasa en el País Vasco o en Cataluña, donde aprenden el castellano, el catalán y un idioma extranjero. Aquí aprenderán el castellano y dos idiomas extranjeros. ¿Se imaginan ustedes a nuestros hijos, cuando salgan con dos idiomas extranjeros de la escuela a los dieciséis años,

camino de la Universidad o de la FP, apuntados al PER? No me los imagino. Me los imagino trabajando en otros sectores y en otros sitios.

Y le pregunta el locutor a esta derecha que ahora necesita amor ¿Y qué hizo usted con las familias extremeñas? Y la respuesta de la derecha extremeña tiene que ser: es verdad que nosotros, cuando gobernábamos, destrozamos miles de familias extremeñas, de matrimonios de 25-26 años, con un hijo de 2-3 años, que al final se tenían que romper porque muchos de ellos tuvieron que abandonar Extremadura, dejar aquí a su mujer y sus hijos para irse a ganar la tierra a Cataluña, al País Vasco, a Francia, porque esta derecha que tanto nos quiere, nos estuvo engañando permanentemente, rompiendo nuestro derecho a ser felices, como han sido otros pueblos del Estado Español. Ahora no pueden venir a decir: "Perdóname", porque este pueblo inteligente les va a decir: lo sentimos mucho. No te creemos. Por mucho que te pongas el gorro de Montehermoso y vengas disfrazado, no te creemos. Tú eres el mismo de siempre y además este pueblo le puede responder: Yo ya he encontrado otro marido, con el que me va bien, que es el Partido Socialista Obrero Español, con el que estamos llevando adelante una tarea que el día 28 de mayo queremos revalidar para decidir quién gobierna en Coria, en Extremadura, porque de eso se trata.

No se dejen ustedes influenciar por opiniones extrañas, que no es, como decía Narcís Serra, las elecciones generales. Si el Sr. Aznar quiere llegar a La Moncloa, que espere, y sobre todo, que luche para llegar, porque este Sr. quiere ir a La Moncloa, pero quiere que la gente le lleve La Moncloa a la puerta de su casa y hay que trabajar, ganarse el futuro. Y estas elecciones no son para decidir quién gobierna en España, eso se decidirá en su momento. Lo que pasa es que el Sr. Aznar se está comportando como un niño malcriado, envidioso, que echan una partida de lo que sea y si no ganan se van llorando para casa. Y quieren ganar la

siguiente partida como sea. Llegó el año 93 y había que decidir entre los españoles, quién gobernaba España, si Felipe o Aznar, y la gente democráticamente decidió Felipe González. Se llevaron un sofocón de muerte porque todas las encuestas decían que iba a gobernar Aznar y fracasó. Y ahora, como niño malcriado, dijo la siguiente partida, la siguiente la tengo que ganar como sea, y llegaron las europeas y dijo, ahora que he ganado las europeas, yo gobierno. Pero no sea usted mal educado, si las europeas no eran para decidir quién gobierna en La Moncloa, eran para discutir sobre nuestra integración en Europa. Y ahora, que llegan las municipales y autonómicas, vuelve a comportarse ineducadamente y dice, pues como no gané las del 93 y no me dejásteis gobernar en el 94, ahora si gano éstas, tengo que ser el Presidente. Si no se trata de eso, Sr. Aznar. Si usted quiere gobernar en España, tenga usted el coraje político de presentar una moción de censura, que allí le está esperando Felipe González, en Las Cortes, para discutir con usted, para que se vea, de verdad, si lo que usted ofrece para España tiene sentido o no.

Y la segunda trampa que nos están intentado tender es pensar que el tiempo vuelve a la gente imbécil. Y el tiempo, es verdad que cura todas las heridas. Afortunadamente, en nuestra España democrática y en nuestra Extremadura socialista, el tiempo se ha encargado de cicatrizar todas las heridas. ¡Y mira que era difícil! Porque tenemos la historia que tenemos. Sin embargo, llegamos los socialistas al gobierno y hemos ayudado a cicatrizar heridas. Y aquí, en Coria, como en cualquier pueblo o ciudad de Extremadura, lo habremos hecho bien o mal, pero nadie puede negar que lo hemos hecho en paz. No se ha perseguido a nadie por nada. Se ha dejado que todo el mundo pensara como tuviera que pensar. ¿Han visto ustedes, alguna vez, algún socialista, desde el Presidente de la Junta a cualquier concejal o militante, que haya molestado a alguien de la derecha por ser de derecha? A nadie. Primero porque los socialistas somos la representación del pueblo extremeño y

como este pueblo, nosotros somos buena gente. Y en segundo lugar, porque yo siempre me he fiado y me he guiado por la máxima que muchas personas mayores me dieron al día siguiente de ser elegido Presidente por primera vez. Lo tengo grabado, algunos pensionistas, Ibarra, no corras, despacio, paso a paso. Esta tierra hay que cambiarla pero paso a paso, que hace años quisimos cambiarla todo de golpe y nos dieron bofetadas hasta en el cielo de la boca. Y así hemos ido avanzando, en paz, tranquilamente. Haciendo, eso sí, como decía Narcís Serra, una política que defiende los intereses de los más desprotegidos.

Y sin embargo ahora, empiezo a preocuparme porque estos señores de la derecha, que estuvieron toda la vida ocupando el poder, comienzan a manifestarse prepotentes. La prepotencia es aquello que viene antes de la potencia. Y ¿no los ven ustedes por la calle, como van? Sacando pecho, avasallando, como si ya hubieran ganado las elecciones. No las han ganado. No nos van a meter miedo. Los fantasmas pueden meter miedo cuando están lejos, pero dan mucha risa cuando uno los tiene al lado. Y ésa es la risa que nos dan a nosotros algunos fantasmas en Extremadura que creen que van a poder borrar de un plumazo lo que aquí se ha hecho. Y aquí se ha hecho, como decía Serra, una política de solidaridad.

Por muy rica que sea una región o un pueblo, siempre habrá gente que se quede en el camino. Nosotros hemos puesto una escalera para todos vayamos subiendo peldaño a peldaño, poco a poco, consiguiendo cotas de bienestar, de mejoras, pero también hemos puesto una red de seguridad, porque puede haber alguien, por las razones que sea, que se caiga. Puede haber jóvenes que estén escalando por una escalera, que estén estudiando una carrera universitaria, pero puede ser que alguno de ellos se caiga porque haya entrado en la droga, en el alcohol, porque haya muerto su padre o su madre, o porque se haya quedado sin recursos económicos. ¿Qué pasa con la gente que se cae? ¿Qué pasa

con los pensionistas que antes no tenían una pensión? ¿Qué hemos hecho los socialistas? Poner una red debajo para que todo aquel que se caiga pueda ser recogido ileso; se pueda levantar y pueda seguir caminando. Pero una red, para que pueda aguantar, tiene que estar sujeta por los más fuertes y éstos son los que más recursos tienen y por eso hemos puesto los impuestos que hemos puesto, para que aquel que más tenga pueda tirar más de la red, para que esta red esté más sólida y pueda aguantar la caída de todo aquel que no sea capaz de aguantar el ritmo que la sociedad lleva por si mismo. Ahora viene el PP y lo que quiere es no quitar la red, porque ellos dicen que seguirían las pensiones, las prestaciones sociales, pero sí quiere aflojarla, porque quiere que los más fuertes se quiten, que los que tengan mucho dinero, se paguen su propia sanidad, que se paguen su propia educación, se paguen sus propias pensiones y entonces quitarlos del círculo que cubre la red. Como aquellos bomberos que están esperando que alguien se caiga de un octavo piso, y que queden solamente agarrando la red los de siempre, los más desprotegidos, los que menos posibilidades y eso nosotros como socialistas, no lo vamos a permitir. Vamos a reforzar la red y lo vamos a hacer exigiéndole más a aquel que más tiene, para que el que menos tiene pueda seguir subiendo las escaleras con la garantía de que tiene protegida su vida.

No crean, por lo tanto al PP cuando venga a Coria, si es que viene. Yo no sé si el candidato vendrá. Serra decía que no lo ha visto, aquí tampoco lo habrán visto seguramente. Pero si viene y les dice que van a hacer una política más socialista que la nuestra, les está mitiendo, y lo saben ustedes, porque ahora que ellos, por lo visto, van a bajar los impuestos y van a subir las pensiones, que no se como se hace eso; siempre habrá una mujer o un hombre pensionista que le puede decir lo que me decía uno el otro día: yo que tengo en estos momento 74 años y tengo un nieto de 5 años, le he podido comprar a mi nieto con la pensión que dice la derecha que es pequeña, para que estrene más

zapatos de los que yo he estrenado en toda mi vida. Eso decía un pensionista a los que ahora la derecha quiere subir por lo altares. Somos nosotros pues los que estamos dispuestos a avanzar por el camino que hemos emprendido desde el año 83. Todos los partidos políticos le harán promesas electorales, yo solamente puedo decir: yo soy el mismo Presidente en estos momentos, que el Presidente que en el año 83 les dijo que si ganaba las elecciones, en nombre de mi partido, pulverizaría las carreteras miserables que había en Extremadura y creo que lo he cumplido. Soy el mismo candidato que aquel Presidente que les dijo que si salía elegido Presidente, tendrían agua corriente y creo que lo he cumplido. Soy el mismo candidato que les dijo: si yo gobierno Extremadura aquí no habrá ni un hombre ni una mujer que no tenga una pensión y creo que lo he cumplido; el mismo que les dijo: si yo gobierno Extremadura habrá casas de cultura, hogares para pensionistas, residencias de ancianos, guarderías infantiles, todo para jóvenes y creo que lo he cumplido.

Por lo tanto, tengo una ventaja respecto a la derecha, en mi programa de gobierno, que ya tengo una experiencia acreditada que indica que Extremadura en 1995 no es ni mucho menos ni se parece a la Extremadura de 1983. Si hemos sido capaces de hacer lo más difícil ¿ por qué no vamos a ser capaces de hacer lo más ilusionante . Si ya no tenemos que gastar tantos cientos de miles de millones de pesetas como hemos tenido que gastar en carreteras, en llevar agua, en hacer viviendas sociales, residencias, guarderías, etc. etc. porque está hecho en su inmensa mayoría, porqué no podremos hacer ahora, con todo ese dinero, intentar dar un paso adelante que haga posible al final, que nuestros hijos, que es para los que todos estamos luchando, sean capaces de tener un futuro mejor, más esplendoroso y más feliz que el futuro que tantos extremeños tuvieron en Extremadura, que a la mayoría de nosotros nos parían nuestra madre con la maleta hecha para la emigración. Ahora estamos trabajando para que nuestros hijos se

queden en Extremadura, triunfen en Extremadura y puedan vivir en Extremadura y para eso saben que cuentan con el respaldo del PSOE. Si llego a Presidente de nuevo, voy a hacer lo que se denomina la presidencia abierta, me tendrán ustedes en cada comarca con mi gobierno tres veces al año hablando con la gente en cada comarca, tres días aquí de fijo en Coria, hablando con todo aquel que quiera decir que es lo que quiere hacer, que es lo que sabe hacer, que tipo de apoyos necesita para que la Junta Autonómica, el gobierno socialista les pueda prestar el apoyo, no solucionar los problemas, sino prestarle al apoyo para que cada uno se gane su vida de una forma decente y de una forma digna. Pero para hacer esto, hace falta que tengamos una mayoría suficiente, amplia, no quiero estar hipotecado por nadie, quiero responder de mi partido con mi partido, no quiero estar en manos de otros que no sé exactamente que es lo que quieren.

Cualquier empresario o ama de casa que esté aquí, sabe que en una casa o en una empresa si no hay alguien que al final tome la última palabra, será difícil que las cosas se puedan llevar adelante. Yo no concibo un gobierno como el de andalucia donde tenga que estar el PSOE esperando todos los días a ver que es lo que decide el resto de las fuerzas políticas, ya sea el PP o IU.

Yo quiero gobernar Extremadura con el apoyo mayoritario de los extremeños, porque tengo un sueño en la cabeza, el que ustedes me están transmitiendo todos los días para que esta sea la tierra que todos los extremeños deseamos. Podemos conseguirlo, estoy seguro que vamos a conseguirlo, no nos falta voluntad, tenemos un proyecto compartido. Lo que ha prometido el candidato a Alcalde, tenga en cuenta ustedes que si yo gobierno Extremadura eso va a misa, porque todo lo que él ha dicho que va a hacer en Coria, previamente ha sido discutido con la Junta de Extremadura, todo lo que él diga va a misa. Vendrá la oposición y seguramente hará promesas superiores a las que él hace, ustedes pueden elegir uno u otro. Lo que él dice está repaldado por una gestión honesta, honrada, seria, como la gestión

que los socialistas hemos llevado en Extremadura a lo largo de estos últimos 12 años. Y lo que yo prometa en esta campaña electoral va a ir a misa. Primero porque tenemos recursos, y segundo porque tenemos el respaldo del gobierno. Narcís Serra no sólo ha venido a Coria a apoyar al candidato a Alcalde o a Presidente, ha venido a Extremadura, a Coria y ha visto la cara de la gente. Narcís: la gente te ha mirado a lo ojos, no te olvides nunca de que estuviste un día en Coria, con una representación del pueblo extremeño que a mi me va a exigir, y yo te voy a exigir a tí que esa solidaridad siga siendo real en Extremadura, para todos lo Extremeños, nada más, muchas gracias por vuestro apoyo y espero que el día 28 sea el día de los socialistas en Extremadura. Gracias a todos.